



Kirchtürme!

Sie überragen die Häuser des Dorfes, sind von weit sichtbar, prägen das Dorf und seinen Charakter! Suchen wir die Mitte eines Dorfes, so orientieren wir uns häufig am Kirchturm.

Manche sind alt, vielleicht schon renoviert oder renovierungsbedürftig, haben Generationen überdauert, Kriege erlebt... Könnten sie ihre Erlebnisse erzählen so würden Bücher gefüllt werden. Freud und Leid, Kummer, Sorgen, doch auch Lebensfreude haben sie gesehen! Regen und Stürmen trotzen sie und in der Sonne erstrahlen sie.

Glockenschall weht über Berg und Tal. Ist es doch ein idyllisches und friedvolles Bild von weitem die Dörfer zu sehen wenn der Kirchturm die Häuser überragt.

Früher orientierten die Menschen sich an dem Glockengeläute, morgens, zur Mittagszeit und am Abend!

Überall andere Glocken und somit andere Töne welche sogar häufig von Dorf zu Dorf zu hören sind, je nach dem wie der Wind die Melodie weiter trägt.

Ja es würde viel vom Dorfcharakter verloren sein, sollten diese Türme irgendwann nicht mehr an ihrem Platze stehen und diesen verlieren.

Es geht nicht allein darum die Kirche vom Staat zu trennen. Wir sollten dieses Erbe ehren und aufrecht erhalten.

Ich stelle mir vor: fahre über Land, schaue in die Weite und.... da fehlt doch was! Wo ist dieses Dorf? Kein Kirchturm mehr, kein Dorfzentrum, keine Orientierung?

Kirchtürme sind ein Teil unserer Kultur und sollten mit ihren Kirchen geschützt werden!

Vieles unserer Kultur ist verloren, doch sollte überlegt werden was mit einem Fehlen unserer Kirchtürme verloren wäre. Ohne Turm ist es eine Wohnsiedlung doch ist wohnen in Dörfern oder Städten lebenswerter als in Siedlungen!

M.M.

